

Frankfurt am Main, 19.01.2026

Rechenschaftsbericht Realschulausschuss des Stadtelternbeirats Frankfurt am Main

Was haben wir in der Legislaturperiode 2024/2025 gemacht?

- Konstituierung des Ausschusses (Vertreter: Stefanie Minten, Olaf Kühnel, Ersatzvertreter: André Lodama)
- 1. Interne Ausschusssitzung
- Aktualisierung des Realschulverteilers
- Thema: Neubau bzw. notwendige Sanierung der Fürstenbergerschule: Wie ist der Stand der Dinge? (mit Bauausschuss und Routinetermin mit Frau Weber)
- 2. Interne Ausschusssitzung
- Teilnahme an der Sitzung des Bauausschusses
- Teilnahme an der Umfrage des Bauausschusses zu den Schulsportstätten im Frankfurt
- 3. Interne Ausschusssitzung
- Teilnahme an den allg. Sitzungen des Stadtelternbeirats
- Mitarbeit im Ausschuss Übergang 9/10 in den Beruf
- Thema Neubau Fürstenbergerschule: Kontakt zum Elisabethengymnasium – gemeinsames Vorgehen zum Wohle beider Schulen möglich? (Telefonate mit Elternbeirat des Eli.)
- 1. Öffentliche Sitzung des Realschulausschusses
 - o Kennenlernen

- Allgemeine Abfrage des baulichen Zustands der vertretenen Realschulen
 - Abfrage der drängendsten Themen
 - Häufiger Unterrichtsausfall an Frankfurter Realschulen
 - Digitaler Unterricht: Wie gehen die Realschulen damit um?
 - Thema: Realschulabschluss – und wie geht es dann weiter?
-
- Teilnahme an den Wahlen zum Landeselternbeirat Hessen
 - Schlechte Anbindung der Louise-von Rothschild-Schule an die öffentlichen Verkehrsmittel: Bus Linie 34 fast immer verspätet – Weiterleitung des Themas an Fahrgastbeirat der VGF
 - Weitere Gespräche mit dem Elternbeirat des Elisabethengymnasiums und der Schulleitung der Fürstenbergerschule – Die Schulleitung der Fürstenbergerschule lehnt derzeit eine Zusammenarbeit zum Neubau ab.
 - Schlechte Qualität der Hörtexte der Englischprüfung zur zentralen Realschulabschlussprüfung 2025. Wir sind Beschwerden mehrerer Schulen nachgegangen. Kommunikation mit dem staatlichen Schulamt Frankfurt. Zusätzlich hat der Vorstand das Thema erneut mit in den Routinetermin mit dem Staatlichen Schulamt genommen. Dieses hat sich dem Thema angenommen. Auch die akustischen Voraussetzungen der Prüfungsräume in den Schulen waren Thema.
 - Schlechtes W-Lan in zu wenigen und zu kleinen Räumen der Geschwister-Scholl-Schule im Frankfurt, das Thema wird vom Vorstand des Stadtelternbeirats an das Dezernat von Frau Weber herangetragen. Antwort steht aus.
 - Beratung zum Thema Realschulabschlussprüfung: Wie sind die Abläufe, wie ist die Terminierung...
 - Beratung zum Übergang in die gymnasiale Oberstufe nach dem Realschulabschluss, welche Arten gibt es, welche Voraussetzungen müssen erfüllt werden
 - Öffentliche Realschulausschusssitzung:
 - Bericht über Arbeit des Stadtelternbeirats, besonders des Realschulausschusses

- Ausstattung der Frankfurter Realschulen mit W-Lan
- Erwünschter Einsatz verschiedener Medien im Unterricht, um die Schüler auf den beruflichen Alltag vorzubereiten
- Inklusion in der Realschule
- Neuwahl des Stadtelternteils – Wahl der Delegierten
Erklärungen zu den Voraussetzungen, dem Verfahren...
- Bericht über Arbeit im Stadtelternteil, Möglichkeit, selbst zu kandidieren sollte auch in Erwägung gezogen werden
- Verabschiedung der derzeit Aktiven im Realschulausschuss

Stefanie Minten

(Ausschussvorsitzende)

Olaf Kühnel

(Stellv. Ausschussvorsitzender)